



Defienden ministros legitimidad

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Pese a los reproches de que llegan manchados por la inducción del voto a su favor, los nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia afirmaron ayer que asumirán su cargo con legitimidad.

En el mismo salón del INE donde recibieron su constancia de mayoría, minutos antes consejeros señalaron las trampas comedidas en la elección del 1 de junio: en 51 mil 858 casillas, 61.74 de las instaladas, ganaron entre seis y nueve ministros que, casualmente, eran los que señalaban los acordeones distribuidos por morenistas.

Cinco de los siete candidatos ganadores afines al Gobierno y su partido presumieron haber dejado atrás la época donde el Poder Ejecutivo y Legislativo nombraban a los integrantes

del máximo tribunal.

—¿Y a usted no lo puso Morena, el ex Presidente y la Presidenta de la República?, se le cuestionó al nuevo presidente del máximo tribunal, Hugo Aguilar.

“A mí no me puso nadie, fue una decisión colectiva con los pueblos, le doy mi testimonio, yo personalmente tomé la decisión porque era una oportunidad histórica, a mí no me puso nadie, aquí está, miren, un montón de autoridades.

“Llegamos con toda la legitimidad para ejercer nuestro papel y el mandato constitucional que tenemos está claro”, replicó el oaxaqueño, quien dijo desconocer quién elaboró los acordeones.

Tres horas después de que llegaron al INE, Yasmín



Esquivel, Loretta Ortiz, María Estela Ríos, Giovanni Figueroa, Irving Espinosa, Rodrigo Guerrero, Irene Herrera, Hugo Aguilar y Lenia Batres recibieron de la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, su constancia de mayoría como integrantes de la Suprema Corte.

Ahí estaban 10 de los 11 consejeros esperándolos. Jaime Rivera decidió hacerles el vacío, por considerar que fue una elección plagada de irregularidades, no atribuibles al INE.

Contrario a lo que había dicho Taddei, que en la constancia que entregaría a Aguilar se aclararía que será el presidente del máximo tribunal, en el documento sólo aparece la palabra “ministro”.

El oaxaqueño ganó en porras, le permitieron llevar medio centenar de invitados, quienes no paraban de gritar “¡Sí se pudo!” y “¡Es un honor estar con Hugo hoy!”.

Fue el único que tomó la palabra, momento que aprovechó para pedir un voto de confianza para quienes integrarán la Corte, la cual, presumió, dejará atrás el nepotismo, la corrupción y la ineficiencia, y juzgará con una visión pluricultural.

Batres, la última en aparecer en el salón, con rostro siempre serio, que contrastaba con la felicidad que derrochaban sus compañeros, optó por salir por una puerta lateral para evadir las preguntas.

Estela Ríos no negó su cercanía con Morena, pero, argumentó, eso no definirá su papel como juzgadora, pues sus criterios, dijo, hablarán de su independencia.

—¿No se va a dejar influir por la Presidenta?, se le preguntó.

“Sí la señora Presidenta lleva razones en sus argumentos jurídicos los atenderemos, si no, nos manejaremos con la independencia de criterio. El Presidente (López Obrador) nunca me dio línea”, afirmó la ex consejera jurídica presidencial.

Esquivel y Ortiz esquivaron los cuestionamientos sobre su llegada a la Corte con ayuda de acordeones.

“Fue una jornada electoral ejemplar”, dijo Esquivel.

Ortiz añadió: “Tenemos la mayor legitimidad, más de 5 millones de personas votaron por una servidora”.

Hoy se declarará la validez de la elección del Tribunal de Disciplina Judicial y Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral.



■ Hugo Aguilar llegó al INE acompañado por su porra.

Reciben constancias



ELECTOS. El Consejo General del INE declaró la validez de la elección de la Corte y entregó las constancias, tras confirmar los votos obtenidos por los futuros ministros.